

# No hay "humo blanco": paralización docente cumple un mes sin acuerdo

**EDUCACIÓN.** Gremios acusan "poco diálogo" con la CMDS. Asistentes de la educación, en tanto, se restaron de las paralizaciones. Mientras, apoderados mantienen postura de un recurso de protección.

Macarena Saavedra L.  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Los trabajadores y profesionales de la educación cumplieron 23 días en paralización, tras no llegar todavía a un acuerdo con la CMDS en relación con las demandas exigidas para deponer la movilización. Una situación por la que aún no hay "humo blanco", ni fecha de retorno a las aulas para los estudiantes de Antofagasta.

Si bien el petitorio abarcaba inicialmente la remoción de la plana mayor de la CMDS, además de los directivos de la escuela D-68 y la creación de un protocolo en casos de acoso y abuso sexual para profesores y profesionales de la educación, también se le ha sumado la preocupación por la salud mental de los trabajadores, un punto que no está considerado por parte de la Corporación, según comentó Ivette Gareca, presidenta del Sindicato de Profesores y Profesionales de la Educación, Sippe.

"Creo que estamos lejos del acercamiento" y calificó la situación de "preocupante", porque desde la CMDS "llegan casi a improvisar a la reunión en un punto tan importante como es la salud mental".

Sobre la forma en la que se desarrollará la movilización, Gareca informó que se mantendrán en la misma modalidad, es decir, de total paralización a la espera de una respuesta certera de las autoridades de la Corporación.

"Tenemos asamblea de delegados hoy, para hacer esta bajada de información de lo que fue la reunión del día de ayer, además de una reunión con todos los estamentos para ver los puntos en común, sobre todo, el tema de los petitorios" agregó.

Igualmente, los profesores acusan que ha existido "poco diálogo y ganas de ceder" desde la Corporación, por ende el



LA MAYORÍA DE LAS ESCUELAS PÚBLICAS DE LA CAPITAL REGIONAL SIGUEN PARALIZADAS.

"Creo que estamos lejos del acercamiento (...) llegan casi a improvisar en un punto tan importante como salud mental".

**Ivette Gareca**  
 Presidenta Sindicato CMDS

panorama sigue aún más complejo, tal como consignó Daniela Avilés, directora de Sippe y profesora en la Escuela Patricio Cariola. "A pesar de todo lo que nosotros hemos estado planteando desde hace un mes que lleva la movilización. Mi impresión es que las autoridades se están riendo de nosotros, tanto el seremi (Alonso Fernández) como la señora Belguín Cisternas (secretaria ejecutiva de la CMDS), porque no dan soluciones".

"Lo que hace falta es fortalecer la unificación entre los estamentos, porque somos los que hacemos la escuela y que

"Hasta ahora no hay ninguna respuesta, ni la más mínima migaja para poder bajar la movilización".

**Daniela Avilés**  
 Sindicato de Profesores y Profesionales de la Educación.

además podamos ser escuchados, porque hasta ahora no hay ninguna respuesta, ni la más mínima migaja para poder bajar la movilización", enfatizó la profesora.

## ASISTENTES DE LA EDUCACIÓN

A pesar de que una gran parte de establecimientos siguen sin retornar a clases, ayer los asistentes de la educación retomaron sus labores normales, esto debido a que, según la presidenta del sindicato de la CMDS, los asistentes de aula trabajan de manera separada a los docentes.

"El asistente de la educación en general no se suma a estos llamados que hacemos. Fueron invitados el día uno a sumarse a esta paralización con un tema transversal, después se les invitó en una segunda instancia y dijeron que no podían por temas de agenda. Se actúa siempre de manera separada y es lamentable, porque la situación puede afectar a cualquiera, sin discriminar estamento", consignó Gareca.

Ivka Urrutía, presidenta del Sindicato de Asistentes del Aula, enfatizó que la experiencia de una movilización anterior los mantiene al margen de la paralización actual.

"Nosotros nunca hemos impuesto nada e incluso nos hemos sentido amedrentados porque hace dos años fuimos partícipes de un petitorio, bastante favorable, en el que se nos descontó el pago y no a los profesores", aclaró.

## MEDIDA DE PROTECCIÓN

Debido a la extensa paralización, que mantiene a más de 37 mil alumnos sin educación, padres y apoderados se reunieron para interponer una medida de protección en contra de los responsables de la falta de clases, una acción que concentra el apoyo de más de 200 apoderados.

Jenny Verdugo, quien impartió la iniciativa, manifestó que "la apreciación de los papás es que sí están de acuerdo con lo que piden los profesores, pero no están de acuerdo en las formas. Siempre son los niños la moneda de cambio para sus peticiones y son ellos siempre los perjudicados. En ese sentido, los papás estamos bien disconformes".

Por ello, la apoderada advirtió que el recurso de protección busca hacer presión para que los niños vuelvan a clases y para que "los profesores también se den cuenta que los papás ya no nos vamos a quedar quietos, ya no vamos a quedarnos sentados en la casa esperando que algo suceda y que nuestros hijos sean perjudicados".

El seremi de Educación, Alonso Fernández, consignó que en medio de las conversaciones con los profesores también solicitó que se vuelva a las aulas.

"Nosotros hemos hecho el llamado a volver a clases, es muy importante que los alumnos puedan estar en los colegios, que puedan estar en los establecimientos educacionales, no solamente por los contenidos, sino por la experiencia educativa y porque también se le genera un problema a los padres por la alimentación", dijo Fernández.

"Fuimos súper enfáticos en que queríamos que se restableciera los diálogos en los conflictos, siempre pueden haber diferencias de opiniones, de posturas y visiones, pero el diálogo no se puede perder", apuntó. **CS**